



令和7年9月12日



【学校教育目標】  
「絆をつむぎ ともに未来へ」  
《合言葉》  
いいね みなみっ子！  
チームみなみでチャレンジ！  
《キーワード》  
“あいさつ・拍手・歌声”で  
元気な学校を



## つる返し、苦労があってこそ達成感

まずもって、2日（火）の大雨により被害に遭われた皆様に心よりお見舞い申し上げます。今回の大雨ではスクールバスが運休になるなど、御不便をおかけしました。今後は市の担当部署やバス会社と密に連絡を取り合い、迅速な対応に努めます。よろしくお願ひいたします。

さて、雨天により長らく延期になっていた、さつまいも畠での作業“つる返し”を全校のみんなで5日（金）に行いました。右の写真は私の左足がぬかるみにはまつた様子です。くるぶしの上まで沈むので、抜け出すのにとても苦労しました。大人でさえこうですから、子どもたちはもっと大変です。懸命にもがいても長靴は埋まつたままで、足だけが抜けてしまうという場面がたくさんあり、初めのうちは作業がなかなか進みませんでした。

これでは低学年の子どもたちは作業がやはり難しいのではと諦めかけたのですが、長い畠の西側はぬかるんでいませんでしたので、全校のみんなで西側に移動し、六本の畠に分かれて少しずつ東側へ進むという方法に切り替えました。



↑  
虹川幸雄さん、いつも  
ありがとうございます！

今回、子どもたちの顔がなかなか見えないのは、全員が夢中に  
なって取り組んでいたからです。どうか御容赦ください。

やがて作業は順調に進むようになり、同時に5年生と6年生の活躍が至るところで見られるようになりました。ぬかるみの少ない場所では、低学年の子どもたちの作業を見守り、必要になつたら手を貸してアドバイス。これで低学年の子どもたちが自分でできるようになります。やがて5年生と6年生は畠の東側へ。かなりのぬかるみでしたが、ものともせず、つるを剥がしてはきれいに畠に乗せていきます。その姿の何と頼もしいこと。無事に全ての畠の作業が予定時間内で終わりました。

感想発表では「6年間で一番大変なつる返しでした。だけど、みんなで精いっぱい頑張ることができて、本当によかったです」という富沢遙斗さんからの話がありました。悪戦苦闘ではありましたが、子どもたちは汗をたくさんかいてすっきりした表情でした。

ぬかるみは避けたいものですし、勿論、熱中症や怪我にも常に細心の注意を払わなければいけません。しかし安全を確認した上でならば、ちょっとした苦労も時には必要だと思います。とてもよい経験になりました。来月の収穫も力を合わせて頑張ります。



# 一枚ずつ、それはそれは丁寧に ~貼付作業開始！~

8月30日（土）から31日（日）にかけてのフェルト布裁断作業への御協力、本当にありがとうございました。お陰様で20,000片以上の材料が一気に集まりました。これと職員が切り分けた約7,000片を合わせて9月2日（火）より各学年にて貼付作業が始まっています。

校舎や秋田犬、さつまいもや花の栽培、運動会やスポーツ少年団の活動などを表した絵の上に、小さな布を一枚ずつ貼っていきます。正方形や長方形だけでは上手く収まりませんので、ハサミでさらに細かく切って、カーブや斜めの部分に合わせて貼る作業もあります。黙々と絵に向かう子どももいれば、お互いに使う色や貼り方を相談する子どももいて、各学年その姿は様々です。しかし確実に言えるのは、全員とも貼る度に手際がよくなっているということです。

5年生や6年生の子どもたちには「南小学校の創立50年を記念するちぎり絵として、メンバー13人が何故その絵を描いたのか、そのことをよく考えながら貼るといいですよ。南小学校がどんな小学校であるのかがこれからの人たちにも伝わるように、そして、この作品がいつまでも残ることを意識して貼りましょう」と話しました。

今月いっぽいで貼り終えて、来月上旬には額縁へ収めます。果たしてどんな具合に仕上がるのか。10月11日（土）の記念式典にて披露します。楽しみにしてお待ちください。



## お知らせ

### 10月11日（土） 創立50年記念式典にかかる諸準備への御協力について

弁当配付、式典会場設営、駐車場誘導、来賓受付、式典進行への御協力、本当にありがとうございます。式典会場設営については、もう10名程のお手伝いがあればというところです。御都合の付く方がいらっしゃいましたら、以前に配付しました用紙または連絡帳やお電話等でお知らせください。

### 地区文化祭とハチ公生誕祭について

二井田公民館と真中公民館の地区文化祭はどちらも10月26日（日）に行われます。また、ハチ公102年生誕祭は秋田犬の里で11月8日（土）か9日（日）で調整中とのことです。毎年、いずれにも踊りや歌等で参加しております。日程等の詳細は改めてお知らせいたしますが、予めお心積もりをいただければ幸いです。

### 新人チームの健闘を期待しています！

- ◎第23回東北学童軟式野球新人秋田県大会  
9月13日（土） 12:10より  
能代市営二ツ井球場にて  
秋田市港北野球スポーツ少年団と対戦
- ◎CBS新人学童野球選手権秋北トーナメント  
9月15日（月） 9:30より  
大館市営長根山野球場にて  
北秋田ブルーホークスと対戦

# 10月

## 南小行事予定

日	曜	校内行事等
1	水	学校安全日 読書デー 歌声交流会（5年生と6年生が南中学校へ出かけます）
2	木	
3	金	歌声パワーアップ
4	土	南中祭
5	日	
6	月	全校合唱練習 委員会
7	火	学習発表会予行練習
8	水	
9	木	
10	金	学習発表会会場準備（5年生・6年生・職員）
11	土	学習発表会（午前） 創立50年記念式典（午後）
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	
15	水	先生方の会議のため全学年とも5時間授業 読書デー
16	木	
17	金	2年生～6年生は3時間授業、給食を食べずに下校となります 1年生のみ昼食持参となります 午後よりお客様がお見えになり、1年生の学習の様子を参観してくださいます
18	土	
19	日	大館市立南小学校創立50年 大館市立南中学校創立60周年 合同記念祝賀会（夕方より）
20	月	振替休業日（10月11日 学習発表会 創立50年記念式典）
21	火	
22	水	さつまいも収穫日
23	木	就学時健診（全学年とも3時間授業、給食を食べずに下校となります）
24	金	
25	土	
26	日	二井田地区文化祭（今回も子どもたちの出演を依頼されております。詳細は後日に 真中地区文化祭 改めてお知らせいたしますが、どうか御検討ください）
27	月	学校徴収金引落日 委員会
28	火	秋田市大森山動物園を訪問します（2年生・4年生・6年生）
29	水	先生方の会議のため全学年とも5時間授業 PTA役員会
30	木	
31	金	秋田市大森山動物園を訪問します（1年生・3年生・5年生）

